

できる・できる・できる

申 校訓：「自主・友愛・飛躍」

令和6年2月13日
No. 59 (第187号)
長崎市立戸町中学校

文責 校長 大橋 功

<https://www.nagasaki-city.ed.jp/tomachi-j/>

真剣な表情で問題に挑む！

8日(木)と9日(金)の2日間は、今年度最後となる学期末テストを実施しました。これまでのテストよりも範囲も広いので、当然ながら日々の学習の積み重ねが重要です。“にわか学習”では到底目標点は臨めません。しかし、これまでの朝・昼・放課後の生徒たちの自学の様子から察するに、いつもとは違う空気感は十分に伝わりました。(^^)



そして当日。各学年の様子を見に行くと、真剣な表情でテスト問題に向き合う姿を見ることができました。特に、3年生は公立高校入試を控えている生徒もいることから、準備の段階から明らかに他学年とは違う雰囲気でした。

今週から順次テストが返却されます。さて、結果はいかに・・・！



入学を心待ちにしています！

先週6日(火)に、「新入生説明会」を小学校6年生と保護者をお招きして実施しました。



やや緊張気味の6年生でしたが、時折、話の内容に微笑みながらも、話を聞く態度は真剣そのものでした。

説明会では、私から先日実施された戸町小学校の研究発表会での様子について、堂々と自己主張し、意見交換を活発にする姿を賞賛しました。その後、教務主任や生徒指導担当から、学校行事、学習教科、日課、部活動、生活のきまり等を説明しました。

期待に胸を膨らます6年生。まずは、小学校最高学年としての総まとめをしっかりとしてほしいと願っています。

なお、来年度の入学者数は確定していないのでお伝え出来ませんが、現時点での通常学級数は3学級の予定です。今から春が待ち遠しいです。(^^)/

低年齢化するSNSトラブル。 「家の子に限って？」

入学説明会の前に、長崎県警サイバー犯罪対策課から講師にお招きして「サイバーセキュリティカレッジ」と題し、被害者にも加害者にもなり得るSNS利用について親子で学ぶ機会を設定しました。



ネットを利用する際はルールやモラルが必要であること。しかし、配慮に欠ける人は数多くいることを詳しく話していただきました。

そこで、SNSによるメッセージトラブルを避けるために必要な事とは、「時間を考える。」「相手の生活を考える。」「早急なやり取り(写真等含む)をしない。」「等がありました。また、昨今の迷惑動画に代表されるように、いたずらでは許されない「犯罪行為」であり、「犯罪者」になることも教えていただきました。

“卒業”をきっかけとして増加傾向にある子供たちの通信機器の所持率。ネット利用の大原則は「自己責任」。お子様が未成年の場合「保護者責任」が問われます。「与えて安心！持っていて安心！」は禁物です。

ネットを通じた子供の性被害防止

ネットを通じた児童生徒の様々な被害・加害報告については、新聞やテレビ等による情報により頻繁に耳にします。本県・本市においても例外ではありません。本校においては、性被害の報告はありませんが、生徒による誹謗・中傷するネット上への書き込みや、それらを傍観したり、拡散するといった事案は発生しています。また、生徒指導の範囲を越える事案は、保護者の判断により最寄りの警察署（生活安全課）に相談することをお勧めするケースもあります。

前にお知らせしました、長崎県警サイバー犯罪対策課から講師にお招きしての学習会は、情報端末の所持率の低年齢化に伴い、中学入学前に親子での学びが必要であると判断し実施しています。

本校のHP トップにより、警察庁・文部科学省による「ネットには危険がいっぱい！」2024年度リーフレットを啓発用資料として公開しています。万一の場合の相談窓口のQRコードも掲載されています。ぜひ、親子でご一読ください。過信はダメです！

令和6年度の日課が一部変更！

本校では、これまでも「教職員の働き方改革」の推進を行ってきました。例えば、

- ① 部活動終了30分後、学校電話の夜間モード対応。
- ② 週休日の1日と平日の1日の2日間部活動休み。
- ③ ②の平日以外の「個人ノー残業デー」の推進。
- ④ 年間を通じ数回の「定時退校日」の設定。

※主に、テストや学期末、長期休業期間 等

⑤ 保護者との相談を基本「勤務時間内」に設定。等々しかし、日々の「教材研究」や「校務分掌」に加え、様々な諸問題の対応等で、勤務時間を大幅に超過し、実行できなかった日も多々ありました。

そこで、来年度は、さらなる「教職員の働き方改革」の推進を目指し、上記に加えて次のように日課の一部を変更いたします。

⑥ 毎月第2水曜日は、授業を5校時までとする。部活動は実施しない。全職員「定時退校日」とし、学校は17時完全施錠。

※8月を除く年間11回が対象日

4月10日、5月8日、6月5日
7月10日、9月11日、10月9日
11月6日、12月11日、1月8日
2月5日、3月5日

なお、部活動における公式試合（練習試合不可）が実施される週については、17時の完全施錠はそのままで、「練習相談可」としております。どうぞ、保護者のみなさまのご理解をお願いいたします。

心の種

今回のテーマは「その時、どう動くか！」です。



職員室には、各教室のカギを取りに来たり、教科連絡等で先生方に用事があったりと、様々な要件で生徒たちが訪れます。

感心するのは、ほぼ全てが「学年・学級・名前・要件」をきちんとと言えることです。“中学生だからできて当然！”と言えればそれまでですが、それを普通にできる生徒たちの習慣化が素晴らしいと私は思います。入室する生徒に「挨拶が素晴らしいね。」と、声をかけると笑顔で応える生徒たち。“素直な心”と、その時々に応じた“正しい判断”ができる証です。（〇）

3月の主な行事予定



卒業式まで約1ヶ月となりますので、今回は早めに3月の主な行事予定をお知らせいたします。

5日（火）：公立高等学校入試前日

6日（水）：公立高等学校入試（1日目）

検査科目（国語・英語・理科）

7日（木）：公立高等学校入試（2日目）

検査科目（社会・数学）・面接

※5日～7日：3年生は特別日課で給食なし

8日（金）：3年生を送る会（5・6校時）

13日（水）：卒業式会場設営・予行練習

14日（木）：第77回卒業証書授与式

※職員定時退校日（17時完全施錠）

18日（月）：小学校の卒業式（弁当の日）

15日（金）：公立高等学校合格発表

19日（火）：新入生受付・物品販売（午前中）

21日（木）：大掃除

22日（金）：修了式・離任式

祝！30000カウント突破

令和3年7月1日にリニューアルしました本校のホームページが、この度、訪問者数累計3万カウントを突破しました。約2年9ヶ月目の達成ということで、これもひとえに、保護者・生徒、地域の方々など、本校の情報を楽しみに訪問していただきましたみなさまのお陰です。心よりお礼を申し上げます。ありがとうございました。<(_)>

今後も、学校の取組みや生徒の活躍、各種たより、教育行政等に係る新鮮な情報を発信していきたいと思っております。

右の本校ホームページのQRコードもご利用ください。

